

# eitorial

**Telka Paulette Guzmán Alvarado.**  
Directora

---

El Campus del Tecnológico de Costa Rica, en San Carlos, sigue aportando a la Región Huetar Norte; 48 años después de su creación esta Casa de Enseñanza no deja de producir y entregarle a la sociedad costarricense profesionales con el sello de calidad que siempre los ha distinguido y que resalta en cada uno de los lugares de trabajo donde se desenvuelven. Prácticamente en su totalidad todos ellos se han integrado a los procesos productivos de bienes y servicios de la Zona Norte y del país.

Y es que uno de los compromisos más importantes que ha tenido el Tecnológico de Costa Rica en su Campus de San Carlos, en particular, es el de brindarle a los estudiantes, hijos de los habitantes de esta Zona, opciones de estudio de alta calidad. Es por ello por lo que se hacen ingentes esfuerzos, humanos, económicos y materiales, para lograr que las carreras de este Campus se impartan con la calidad y rigurosidad necesarias para su reconocimiento nacional e internacional.

Hoy la Región Huetar Norte cuenta con un centro universitario de primer orden, donde se ofrecen 6 carreras: Ingeniería en Computación, Ingeniería en Producción Industrial, Ingeniería en Electrónica, Ingeniería en Agronomía, Administración de Empresas y Gestión en

Sostenibilidad Turística, todas estas carreras pertinentes para el desarrollo de la Zona Norte.

Además, se resalta el aporte tan importante para el País que se hace formando y graduando a los primeros doctores universitarios con el programa de Doctorado en Ciencias Naturales para el Desarrollo (DOCINADE) Este programa está dedicado a la formación de científicos cuya especialización se da dentro del modelo del desarrollo sostenible. La creación de este programa, que es el único Doctorado del Tecnológico de Costa Rica, se gestó en el Campus Tecnológico Local San Carlos, desde la Escuela de Agronomía y se ha desarrollado con acciones visionarias que han permitido, no solo que se unieran varias dependencias académicas de toda la Institución, sino que se estructurara como un programa apoyado por universidades públicas como la Universidad Nacional y la Universidad Estatal a Distancia e internacionales, como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Universidad Autónoma de Chapingo, México (UACH) y la Universidad Nacional Autónoma de León, Nicaragua (UNAN-León).

Hoy, 48 años después, el Campus del TEC en San Carlos es un Centro Universitario con carreras acreditadas, programas académicos consolidados y programas de investigación, extensión y vinculación que generan desarrollo a la

Región. Estos validan y transfieren conocimientos y tecnologías, innovando en los sectores productivos y en la búsqueda de recursos que den respuestas efectivas a las nuevas demandas para continuar y mejorar la labor de regionalización universitaria.; además, se garantiza la capacidad de emprendimiento como una facultad de sus profesionales, cualidad que ya ha dado frutos por medio de la creación de empresas de base tecnológica que desarrollan sus actividades en la Región Huetar Norte.

Es por esto y más que es de suma importancia para esta Revista seguir publicando cada uno de los trabajos, proyectos, investigaciones que se generan desde el Campus Tecnológico Local San Carlos como un enlace entre la academia y la comunidad en general. Además, esta Ventana seguirá siendo el medio por excelencia de rendir cuentas a la sociedad y contribuir así a la transferencia de conocimiento.